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內資傳洽購香港人壽 估價54億
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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）首個比特幣ETF上市大型證券交易所
的判決日臨近，美元現貨比特幣也隨之迎
來一波高潮。昨日比特幣價格最高觸及每
個1,352美元，超過一盎司黃金價值，再次
創下歷史新高。不過，業內評論就認為，
儘管作為虛擬貨幣的比特幣價格已超黃
金，但目前看來比特幣波動仍過大，且未
被有效監管，不建議投資者盲目追高。
比特幣價格連續3日觸及歷史高點後，
於昨日攀上新高。從火幣網報價來看，比
特幣美元現貨價格最高至每個1,352.79美
元，人民幣現貨最高達每個8,300元人民
幣。

內地投資者炒賣推高價格
由於市場普遍預期美國將於3月加息，
昨日紐約商品交易所黃金期貨市場交投最
活躍的4月黃金期價報收每盎司1,232.9美
元，跌逾1%。且今年以來黃金價格只上漲
8%，比特幣則漲逾25%。今次並非比特幣
價格首次超越黃金。據當時全球最大的比
特幣交易機構日本交易所Mt.Gox數據顯
示，2013年11月29日，比特幣價格曾見
每個1,242美元，超過當時每盎司1,241.4
美元的金價。
從歷史上來看，誕生於2009年的比特幣

最初出現在交易平台上的價格，每個僅為
0.0769美分，但不到7年間其身價便暴漲
20,000倍。外媒指，比特幣價格飛漲，很
大原因是由於中國內地投資者對其的濃厚
興趣，通過炒賣比特幣也成為讓境內資金
走出境外的渠道。
OKCoin幣行的分析師認為，比特幣近

期瘋漲的主要原因是首個比特幣ETF上市
的判斷日將近，美國證券交易委員會將於3
月11日就是否放行Winklevoss比特幣ETF
作出決定。該ETF有利機構投資者參與購
買比特幣，對比特幣起到明顯的推動作
用。且一旦比特幣ETF宣告上市，將吸引
大量的資金投入，至少能達到3億美元

（約23.4億港元）。

比特幣風險遠較黃金大
雖然比特幣行情火爆，也仍有清醒觀

點。業內人士指出，全球比特幣總數為
2,100萬個，按照昨日最高價估值，市場資
本總值約284億美元，仍然不抵黃金市
場。再者比特幣價格波動巨大，缺乏穩定
機制，最重要是，目前全球各地政府對待
比特幣的態度仍不明朗，一旦監管驟然降
臨，或極大打壓虛高價格。
另外業內有分析稱，首隻比特幣ETF上

市前景並不樂觀，美國監管機構極有可能
不會批准ETF，通過概率小於25%。

憧憬首隻ETF獲批 比特幣價超黃金

香港文匯報訊（記者 歐陽偉昉）市場再
傳內地資金收購香港保險公司。彭博昨引
述不具名人士指，先鋒集團聯同中國信貸
（8207）收購由五家香港中小型銀行及金
融機構持有的香港人壽，現已進入談判後
期。消息指持有人對香港人壽的估值超過7
億美元（約54.35億港元），希望本月底達
成協議。香港人壽回覆本報查詢時表示，
不作任何評論。

談判已進後期階段
彭博引述消息人士指，先鋒集團與香港

人壽所有權人的談判現已進入後期階段，

後者希望能在本月底前達成協議。此外，
先鋒集團希望與現有股東銀行訂立非獨家
分銷協議。報道又稱，香港人壽其中一個
股東創興銀行（1111）的母公司越秀集
團，也正與香港人壽進行收購談判，現時
談判還未有結果，可能其他買家也可以加
入洽商。
早在去年香港人壽已傳出賣盤傳言，路

透社報道股東當時與顧問瑞穗研究或出售
香港人壽，股東之一的華僑永亨母行華僑
銀行旗下公司有意併購，當時估值為6億
美元。上商行政總裁郭錫志當時曾承認，
已經收到不少投資銀行的查詢，不過股東

仍然在討論細節，屬非常初步階段。
先鋒集團網頁介紹，公司總部位於北

京，業務覆蓋內地、香港、英國、美國等
地，主要業務有金融服務，包括銀行、證
券、租賃、擔保、保理等；互聯網服務，
包括支付、網貸、眾籌、大數據等；以及
產業基金，主要涉及商務租車、不動產等
領域。香港人壽於2001年成立，由五間金
融機構持有，華僑永亨持有33%股權，上
商、創興、永隆、亞洲金融（0662）分別
約持有16.7%。根據其網頁資料，該公司
主要透過4間持有銀行170個分銷點推廣壽
險產品。

樂視發債傳受阻 資金鏈受關注
傳印度裁員85% 樂視網股價創年半新低

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）早前獲融創注資的樂視再到風口浪尖，昨天印度媒體稱，樂視印

度公司因資金鏈緊張將裁員85%，並可能退出印度市場。加上市傳樂視網的公司債審核工作目前處於中止狀

態，樂視網昨天曾大跌近8%，公司緊急澄清之後仍跌逾5%，創18個月新低。

公開資料顯示，2016年1月樂視宣佈正
式進軍印度，之後在當地推出了數款

超級手機產品。去年8月，樂視電視亦接踵
掘金，在印度發佈了三款第三代超級電視。
值得注意的是，早前樂視曾吸引了前三星高
級副總裁Atul Jain擔任樂視印度智能業務
首席營運官（COO），但知情人士透露，
Atul Jain及公司互聯網應用服務內容業務首
席營運官Debashish Ghosh已經辭職。

澄清無計劃撤出印度
昨日，印度當地媒體印度《經濟時報》
發佈文章稱，樂視控股由於資金鏈緊張問
題，位於印度的公司將裁員85%，並極有
可能撤出印度市場。《新京報》也指，樂
視網2016年公開發行不超過20億元（人民
幣，下同）公司債項目的審核工作，目前
處於「中止」狀態，該債券的發行規模為
不超過20億元。該債券募集書顯示，截至
去年6月底，樂視網在多家銀行的24.2億
元授信金額，已使用率達92.6%。
樂視網昨天低開1.9%，開盤後股價一路
下行，午後跌近8%。樂視官方之後緊急澄
清，強調印度是其全球化戰略的重要佈
局，公司無任何退出計劃，且下周樂視印
度公司將舉行新品發佈會。不過，樂視上
述負責人同時表示，現在樂視印度將其戰
略從快速市場擴張，轉變為健康可持續的
擴張，隨着樂視在印度市場轉向更為戰略
性的業務階段，採取適當措施以確保業務
的可持續性和盈利能力是恰當的一步。
「僅僅出於這個意圖，樂視在包括印度在

內的市場中，將採取
相應規模調整。」不
知是否在暗示印度公
司的確會裁員。
樂視澄清傳聞後，

樂視網股價才漸漸回
穩，但收市依然跌
5.51%，報31.89元，
成交27億元，換手率
近7%。本周樂視網
股價重挫 12.63%，
續創出18個月新低。
此前，以45元參與樂
視網定增的財通基
金、嘉實基金和中郵
基金等三大公募基金，重度被套。

順豐續回吐 收跌7.82%
另外，近日的明星股順豐控股同樣經歷

「冰火兩重天」，投資者熱情不再。順豐
早盤低開逾2%，全日震盪下行，收市大跌
7.82%，股價報62.6元，總市值進一步縮
水至2,619億元。當日順豐控股換手率高達
22%，成交18億元。其餘三大快遞股圓通
速遞、申通速遞、韻達股份分別下跌6%、
3%、2%。
兩會揭幕，多數投資者按兵不動，滬深

大市總體並無亮點。大盤股不振，令滬綜
指相對萎靡，低開0.34%後全日維持綠
盤，最終跌0.36%或11點，報3,218點。深
成指與創業板指則小幅收紅，其中深成指
升 0.29%，報 10,397 點；創業板指升

0.41%，報1,928點。兩市共成交4,496億
元，較前日縮量近400億元，其中滬市成
交 1,927 億元。全周滬綜指累計下跌
1.08%，周線止步三連陽；深成指周跌
0.45%，創業板指周跌0.52%。
盤面上，塑膠製品、航天航空、木業傢

俬、電子元件、裝修裝飾等股類小幅收
紅。貴金屬、有色金屬、石油、鋼鐵、水
泥建材、券商信託、煤炭、銀行等權重股
跌幅居前，中石油、中石化均跌逾1%。
華融證券認為，兩會前通常熱炒政策預

期，如果沒有超預期的政策推出，兩會期
間反而是政策利好預期兌現。此外，目前
市場點位接近前期高點，且行業輪動接近
尾聲，均令市場面臨一定的調整壓力，建
議投資者控制倉位，兌現漲幅較高個股，
輕倉參與超跌股的補漲機會。

■傳樂視
印度公司
因資金鏈
緊張將裁
員 85%。
圖為樂視
創辦人、
董事長兼
CEO賈躍
亭。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 周曉菁）去年內
地棉花價格觸底，紡織業表現強勁。天虹
紡織（2678）昨公佈，2016年全年總收入
按年上升29.1%至136.5億元（人民幣，下
同）；股東應佔溢利上升101%至11.88億
元，達歷史新高；每股盈利1.33元，派末
期息26港仙，全年每股派44港仙。主席洪
天祝昨在記者會上表示，正在評估「一帶
一路」的正面作用，今年會積極執行越南
產業鏈平台的佈局，海外市場的擴張將以
收購為主。

去年多賺逾倍派息26仙
洪天祝笑稱：「只要企業建成國際化的

核心團隊，哪個地區都敢去。」在擁有高
素質的自我管理能力和國際化戰略後，再
去其他地區合作標地，難度較小，容易形
成戰略協同，對企業來說會發展得輕鬆
點。提到集團前兩年的土耳其擴展計劃，
他指當初主要由於匯率的變化，以及國際
化團隊建設的要求較高未
能實施，目前土耳其不在
集團的議程之內。
對於今年的棉花價格預

測，洪天祝覺得「拿不
準」，受市場和金融環境
的影響較大。就集團而
言，來自越南和內地的棉
花各佔一半，能享受兩地
不同的政策，會繼續做好
加工和製造方面的管理和
能力表現。
他透露，集團生產的紗

線中約90%銷往內地，認為內地人口基數
龐大，市場需求非常大。集團擁有完整配
套的產業鏈，產能高度分散，產業升級轉
型和產品的創新空間，所以公司仍以上游
原材料為主，堅信「實業的前途還是很光
明的」。他也承認海外市場在紡織業方面
的產業配套十分完善，競爭力非常強大，
故銷往國外的紗線佔比較少。
談及集團的未來發展，洪天祝表示，會

積極籌備牛仔服裝業務，望今年可銷售出
69萬噸紗線、9,000萬米坯布和700萬條牛
仔褲。品牌合作方面還是以快速時尚為
主，並希望未來3年至5年客戶清單能有明
顯的轉變，這樣可以完全打通產業鏈，促
成企業的快速發展。
對於美國退出TPP的談判，洪天祝認為

增加了在越南設立工廠的不確定性。不過
因當地仍可在中日兩國之間享有零關稅，
他對當地市場仍有一定信心，相信還有發
展的潛力。

■洪天祝（左）指，正在評估「一帶一路」的正面作用。
周曉菁 攝

天虹擬拓牛仔服裝業務

中證監：去年辦結人大議案152件
香港文匯報訊（記者 張聰 兩會報

道）中國證監會新聞發言人張曉軍昨天
通報了中證監辦理2016年全國人大代表
建議和政協提案議案數據。張曉軍指
出，去年一共辦結人大建議議案152件
和政協提案169件，代表委員提出的解
決中小微企業融資難、加大併購重組力
度、規範私募基金行業等建議已經相繼
推出相關措施。
張曉軍表示，在辦理過程中，
中國證監會一是嚴格落實辦理責
任，將每項辦理工作落實到任，
嚴格把好政策關、程序關、公文
質量關，確保口徑統一、程序嚴
謹、標準不降、效率提升；二是
實事求是，加強溝通；三是堅持
「提」「辦」結合；四是做好議
案、重點督辦建議和重點提案辦
理工作。
另外，在當日的新聞例會上，
中證監發佈了關於支持綠色債券

發展的指導意見，對綠色公司債券、綠色
產業項目作了說明，強調募集資金必須投
向綠色產業項目，嚴禁套用亂用資金，鼓
勵證券公司、商業銀行、保險公司等市場
機構投資綠色債券，交易所要發佈綠色公
司債券指數，擴大綠色債券市場影響力，
鼓勵投資機構開發綠色金融產品，滿足投
資者需要。同時，對發行人應該履行的信
息披露義務進行了規定。

香港文匯報訊 財新及Markit昨天聯合
公佈，內地2月服務業採購經理人指數
（PMI）為52.6，較前月下降0.5個點子，
為4個月低位，但仍在50以上的榮枯線
上。
同時，新業務仍保持穩健增長。當月綜

合PMI則在製造業強勁帶動下，自對上一
個月的52.2升至52.6。綜合製造業和服務
業看，內地經濟持續復甦，第一季有望保
持增長走勢。

通脹壓力開始緩解
財新智庫莫尼塔宏觀研究主管鍾正生表

示，內地經濟2月持續復甦，製造業加速

增長，但服務業擴張有所放緩；內地經濟
今年首季有望保持增長動能，但第二季可
能出現放慢跡象。另外他指出，製造業和
服務業價格上漲走勢持續減弱，意味着通
脹壓力可能已開始緩解。
Markit提供的資料顯示，2月服務業新
業務指數保持在2015年7月以來的次高
點，與上月持平，主要與客戶需求改善和
新市場拓展有關。
投入價格指數和收費價格指數均比上月

下降0.9個百分點，其中投入價格指數為近
三個月最低。受訪企業反映，成本上揚普
遍與用工成本和採購成本上升有關；新業
務競爭加劇，限制了整體定價力。

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報
道）在昨天舉行的山東企業重點技術改造
項目推介會上，共向各金融機構和社會各
界推介重點技改項目598項，計劃總投資
1,652.2億元（人民幣，下同），擬申請貸
款652.3億元。項目全部建成後，預計年
新增銷售收入3,445.1億元、利潤454.7億
元。
山東省經信委副主任李莎表示，此次

推介的598項重點技改項目中，新興產

業技術改造項目268項，總投資583.7億
元，主要集中在高級裝備製造、訊息技
術、新材料、新醫藥、節能環保等領
域；傳統產業技術改造項目302項，總
投資 966.4 億元，主要突出改造提升工
藝、技術、裝備水平，降低資源能源消
耗、減少污染物排放，提高安全生產能
力；投資總額過10億元的技術改造項目
40個，總投資705.4億元，分別佔總數的
6.7%和42.7%。

2月財新服務業PMI降

山東推598重點技改項目

■中證監去年一共辦結人大建議議案152件和政協提
案169件。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 李昌鴻）市場消息
稱，總部位於深圳的愛視眼科集團擬於今年
赴香港上市，集資金額約為2億美元（約
15.6億港元）。深圳愛視眼科集團主要業務
集中在眼科信息與支持，涉及投資、供應
鏈、設備代理、銷售、自主研發及生產、醫

院管理、遠程教學等領域。愛視現在全國形
成了研發、管理、營銷網絡。其在廣州、深
圳、東莞、惠州、河源、福州、洛陽等設有
90多個愛視眼科及視光中心，把各種臨床
需求和先進服務融入，持續服務眼科患者。
集團為近視、白內障、斜弱視等各類眼疾患

者提供高品質的診療服務，幫助人們改善視
力。資料顯示，1997年愛視集團在深圳成
立，2002年第一個眼科中心成立，2003年
愛視鵬程眼科中心成立，2009年愛視進行
股份改制，當年愛視客戶手術預約量突破
1.3萬人次，2009年愛視派駐專家坐診深圳
最大民營企業之一的富士康集團，為其一些
員工進行眼患診治。

愛視眼科擬港上市籌15.6億


